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CONCEJO MUNICIPAL 

      LA HIGUERA  

 

 

SESION ORDINARIA N° 074 

29 de Diciembre de 2014 

 

 

En La Higuera, siendo las 11:33 del día Lunes 29 de Diciembre, el Presidente 

del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión 

ordinaria N° 074, la que cuenta con la asistencia de los Concejales señores: 

Carlos Saavedra Pozo, Jorge Caro Gutiérrez, Karen Carmona Fábrega, 

Fernando Contreras Cortes, Eduardo Ambler Villalobos y Rosita Guzmán 

Sasmaya. 

 

Actúa como Secretario Municipal don Mario Pizarro Bruzzone 

Tabla a Tratar: 

1.- Participación y exposición Sra. Hortensia Flores en tema: Seguridad 

Ciudadana Comuna de La Higuera 

2.- Observaciones acta de sesión ordinaria Nº 71 del 24 de Noviembre de 2014 

3.-  Lectura de correspondencia recibida 

4.- Acuerdos: 

4.1  Modificación Presupuestaria Nº 12/2014 área salud por 

$84.000.000 

4.2 Modificación Presupuestaria Nº 13/2014 área salud por$10.542.000 

4.3 Modificación Presupuestaria Nº 34/2014 área municipal por    

$49.997.000 

4.4 Modificación Presupuestaria Nº 35/2014 área municipal 

por$5.288.000 

4.5 Modificación Presupuestaria Nº 36/2014 área municipal por 

$32.454.000 

4.6 Caducación patente restaurantes diurno y nocturno Letra “C” roles 

40035 y 20095 
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5.- Varios 

Presidente solicita ingresar 4.7 aprobación Nombramiento Director de Control 

Interno 

Concejales acuerdan ingresar punto a la tabla 

 

En tratamiento Punto Nº 1 de la tabla Participación y exposición Sra. 

Hortensia Flores en tema: Seguridad Ciudadana Comuna de La Higuera 

 

Presidente Galleguillos dice Hortensia Flores se encargo de hacer un 

levantamiento en las localidades de Caleta Hornos y La Higuera en tema 

delictual y seguridad para poder implementar un plan para medidas preventivas 

y participativas, en donde la comunidad pudiera manifestar sus inquietudes, sus 

problemas, sus temores, pudiera mencionar cuales eran y plasmarlo en un plan 

para saber qué hacer, es imposible decir que se va a eliminar la delincuencia 

pero podemos minimizar o prevenir o hacer alguna acción para prevenirla 

Hortensia Flores dice trabajé 32 años en la PDI, fui coordinadora regional en 

Seguridad Pública, he hecho algunas asesorías, hago clases en la escuela de 

Carabineros, por lo que se bastante del tema, trabajé diez años en la región 

como coordinadora también, para hacer este diagnostico se uso una 

metodología, camine las localidades de Caleta Hornos y La Higuera se tomaron 

estas dos por ser las más representativas o las de mayor población, en La 

Higuera se hizo más de lo acordado, se sensibilizó a través de programas 

radiales, tuvimos una buena recepción de la gente, se usaron bases de la UPOL, 

denuncias que reciben es importante saber cuánto la gente denuncia, se 

trabajó en talleres, encuestas, entrevistas, factores de riesgo para poder 

levantar un Plan de Seguridad en la comuna y luego a futuro hacer esta misma 

encuesta en las localidades más pequeñas, pero todo plan debe ir unido a una 

acción concreta  

Presidente Galleguillos dice importante es mencionar que hubo un trabajo con 

los niños de las escuelas 

Hortensia Flores dice se trabajó con las escuelas Carlos Condell y Pedro Pablo 

Muñoz se trabajó en los temas de violencia, bulling , maltrato que recibieran de 

otras personas, la verdad es que los niños conocen bastante de drogas, se hizo 

una exposición para poder trabajar con ellos, el municipio tiene ya aportes para 
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recuperación de espacios públicos y se va a trabajar con la misma comunidad, 

por ejemplo dónde van a querer sus plazas para poder hacerlos participes, en la 

encuesta se declaraba que ellos se consideraban autodestructivos que no 

cuidaban sus espacios públicos y la gente manifestaba que querían guardias en 

sus plazas, parque, piscinas, etc., por ejemplo se pueden hacer diseños en 

donde sean participes, en este momento hay recursos para recuperar estos 

espacios, pero la idea es dejar esa sensación de inseguridad atrás, todos los 

datos de denuncias efectuadas, lo que más se denuncia el 2013: 

LA HIGUERA 2013 

DELITOS  TOTAL  

ROBOS EN LUGAR NO HABITADO  60  

AMANAZAS  50  

LESIONES  35  

ABIGEATO - DAÑOS SIMPLES - INCENDIOA  27  

PRESENTA DESGRACIA - MUERTE Y HALLAZGO DE CADAVER  25  

HURTOS  18  

CUASIDELITOS  9  

FALTAS (Otras al Cód. Penal -Hurto Falta - Daño Falta..)  9  

CONDUCCION EN ESTADO DE EBRIEDAD  7  

PORTE ILEGAL DE ARMAS DE FUEGO  5  

ROBOS en lugar habitado  4  

TRAFICO ILICITO DE DROGAS  4  

MALTRATO ANIMAL  3  

ABUSO SEXUAL  2  

COHECHO  1  

ESTAFA Y OTRAS DEFRAUDACIONES  1  

DELITOS CONTRA LA FE PÚBLICA  1  
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TOTAL  GENERAL  261  

Hortensia Flores dice el 2014 hubo un alza en las denuncias: 

 LA HIGUERA 2014 

DELITOS  TOTAL  

ROBOS NO VIOLENTOS  106  

AMANAZAS  88  

LESIONES  59  

HECHOS DE RELEVANCIA CRIMUNAL  47  

OTROS DELITOS CONTRA LA PROPIEDAD  43  

HURTO SIMPLE  40  

FALTAS  19  

CONDUCCION EN ESTADO DE EBRIEDAD  19  

CUASIDELITO DE LESIONES  14  

ROBO CON INTIMIDACION  7  

TRAFICO ILICITO DE DROGAS  6  

MALTRATO ANIMAL  6  

PORTE ILEGAL DE ARMAS DE FUEGO  5  

ABUSO SEXUAL  5  

ESTAFAS  3  

DESACATO  2  

COHECHO  2  

TOTAL  GENERAL  471  
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Hortensia Flores dice la percepción de la comunidad es que el mayor problema 

es el trafico de drogas, pero hay miedo, temor de denunciar y el otro problema 

es que hay muchos familiares  

Concejal Saavedra dice el trabajo suyo se refiere a Caleta Hornos y La Higuera 

cuando habla de denuncias es en la comuna 

Hortensia Flores dice es por localidad, los datos que estoy entregando son solo 

de La Higuera, esto se va a trabajar con Carabineros, porque la idea es que nos 

coopere, solamente el sentido de decir que existe algún mecanismo anónimo 

Presidente Galleguillos dice por ejemplo si un día se hace una redada y se vio un 

carabinero en una casa todos van a pensar que esa persona los delató, no así si 

se vieron diez carabineros y se golpearon cien puertas haciendo entrevistas 

Hortensia Flores dice esto se trabaja generalmente con quince o treinta 

Carabineros y funcionarios de la PDI, para que nadie sepa quién pudo entregar 

la información, por eso insisto en el tema de que la percepción es una y el dato 

crudo es otra cosa, por ejemplo en robo en lugar no habitado la percepción es 

alta y la denuncia también y el tercer problema es el alcoholismo pero la gente 

cree que es por falta de oportunidades, eso también se va a trabajar con los 

jóvenes para que vean las consecuencias del consumo de alcohol en talleres con 

profesionales tanto en droga como en alcohol, por eso la idea es enseñarles a 

ocupar los espacios públicos, en Caleta Hornos dice que el 2013: 

CALETA HORNOS 2013 

DELITOS  TOTAL  

AMENAZAS  17  

HURTO FALTA  1  

OTROS HECHOS  1  

HURTOS SIMPLE  2  

LESIONES  8  

DANOS SIMPLES - ABIGEATO  4  
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ROBO EN BIENES NACIONALES DE USO PUBLICO  1  

TOTAL GENERAL  34  

 

CALETA HORNOS 2014 

DELITOS  TOTAL  

DESACATO  1  

AMENAZAS  6  

REAFICO ILIOCITO DE DROGAS  1  

CONDUCCION EBRIEDAD CON O SIN DAÑOS  1  

PRESUNTA DESGRACIAS  2  

HURTOS  1  

LESIONES  5  

ROBO EN LUGAR HABITADO  1  

TOTAL GENERAL  18  

 

Hortensia Flores dice la percepción de la gente es que el problema es el micro 

tráfico de drogas y el alcohol, pero manifiestan tener identificado a quienes 

son los jóvenes que roban, acá se va a trabajar la denuncia, acá también está 

identificada la gente que trafica y que acopia la droga y se distribuye 

Concejal Caro dice usted indica que se conocen con nombre y apellido, entonces 

por qué la policía no actúa 

Hortensia Flores dice porque no hay denuncias por ejemplo que lo acusen de un 

robo concreto, por eso digo que pueden ser sindicados, pero sin denuncia no se 

puede hacer nada, la policía y la fiscalía para que pueda actuar debe haber una 
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denuncia, además para entrar a una casa se necesita una orden de registro, lo 

mismo pasa con el micro tráfico se encuentran muchas cosas, en los dos 

localidades se va a trabajar con recuperación de espacios públicos, talleres con 

las escuelas, con los centros de padres, porque con los niños pueden hacerse 

cambios de conducta, pero con los adultos ya es muy difícil, los problemas más 

frecuentes que se ven son los micro basurales, todo esto se va a trabajar con 

la población y los niños, los proyectos ya están, pero toda solución debe ir con 

una acción y se debe trabajar con la comunidad, la idea es poder contar además 

con señaléticas y pavimentación 

Presidente Galleguillos dice la idea es que dentro de esta presentación se 

recojan sus ideas, que pueda ser un aporte en este plan para que sea exitoso 

Concejal Contreras dice con el concejal Saavedra participamos en una charla 

que usted hizo, lo que me preocupa es que no esté incluido Punta de Choros ya 

que en verano  llega una gran población flotante, últimamente ha habido robos y 

sabemos quienes están involucrados, le decimos a la gente que tiene que hacer 

la denuncia, hay una situación muy grave en donde hay amenazas de un tipo que 

estuvo detenido mucho tiempo, hay una sensación de inseguridad bastante 

grande en la localidad 

Hortensia Flores dice el levantamiento de la información se hace donde hay 

más población, pero el plan se va a implementar en toda la comuna, esta 

información se levantó en los meses de Octubre y Noviembre  

Presidente Galleguillos dice dentro de nuestro plan está la impresión de un 

volante en donde vayan los teléfonos de denuncia segura 

Concejal Saavedra dice preguntaba por el presupuesto para este plan, recurso 

humano está, lo bueno es llegar a los centros de padres y apoderados ya que 

ellos realizan reuniones mensuales 

Hortensia Flores dice con los profesores no pudimos trabajar mucho ya que 

justo estuvieron de paro, pero si se trabajó con los niños, pero agradezco la 

oportunidad de haber realizado este lindo trabajo con la comunidad 

 

No habiendo mas consultas se retira Hortensia Flores y se da término a punto 

1 de la tabla 
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En tratamiento punto N° 2 de la tabla Observaciones acta de sesión 

ordinaria Nº 71 del 24 de Noviembre de 2014 

 

Concejal Saavedra sin observaciones  

Concejal Caro sin observaciones 

Concejala Carmona sin observaciones 

Concejal Ambler sin observaciones 

Concejal Contreras sin observaciones 

Concejala Guzmán sin observaciones  

 

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada 

acta de sesión ordinaria Nº 71 del 24 de Noviembre de 2014 

 

Se da término a punto  2 de la tabla 

 

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Lectura de correspondencia 

recibida  

 

Mario Pizarro da lectura a correspondencia recibida: 

 

 Contraloría remite copia de informe de seguimiento a informe N° 8 de 

2014, de un total de 10 observaciones se subsanaron casi todos, quedó 

solo uno pendiente 

 Memorándum 207 de Secplan solicita acuerdo para celebrar contratos: 

profundización pozo agua Punta Colorada y Construcción de cancha de 

pasto sintético en La Higuera 

 Memorándum de Secplan en donde entrega información sobre proyecto 

“Ampliación salas de pre básica escuela Pedro Pablo Muñoz 

 Memorándum 209 de Secplan entrega información sobre proyecto 

“Construcción cancha de babyfutbol de pasto sintético del Trapiche” 

 Memorándum de Secplan en donde entrega información sobre proyecto 

“Construcción multicancha pasto sintético La Higuera” 
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 Memorándum de Secplan de proyecto “Construcción, Profundización Pozo 

y Habilitación Estanque Acumulación Agua Punta Colorada” 

 

 

Se da término a punto  3 de la tabla 

 

En tratamiento Punto Nº 4 de la tabla Acuerdos: 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.1  Modificación 

Presupuestaria Nº 12/2014 área salud por $84.000.000 

Mario Pizarro da lectura a la modificación 

Concejal Saavedra dice esto es para, este gasto aún no se ha hecho 

Presidente Galleguillos dice es la redistribución de los 84 millones a estos 

otros ítem, por ejemplo en las postas no tenemos donde atender, entonces en 

el tema de los container se van a comprar estos con dos dependencias para 

entregar atención de psicólogo, parvularia, asistente social que no requiere 

mayor implementación para atender 

Concejala Carmona pregunta se ganaron una implementación de sala 

Presidente Galleguillos dice pero es una implementación de sala, no es el 

container, además debemos devolver un container porque no se continuó con el 

convenio de IP Chile 

Concejal Ambler dice el container que está en Caleta Hornos que era de 

Carabineros, qué va a hacer con ese 

Presidente Galleguillos dice no tenemos ningún uso definido, cuando lo vieron 

para poder repararlo sale más caro que comprar uno nuevo 

Concejal Ambler dice sería bueno dejarlo para alguna organización de la 

localidad 

Presidente Galleguillos dice sí, pero siempre y cuando se le dé el uso que 

corresponde, en la medida que vayamos ordenando 

Concejala Carmona pregunta acá donde indica siete millones en adquisición de 

equipos informáticos, a qué se refiere a computadores 

Presidente Galleguillos dice computadores para colocarlos donde sea necesario, 

según la demanda de los mismos paramédicos de las postas, por ejemplo 
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también se puede considerar la compra de frigobar para la mantención de las 

vacunas en las postas 

 

En votación: 

Concejal Saavedra aprueba 

Concejal Caro aprueba 

Concejala Carmona aprueba 

Concejal Contreras aprueba 

Concejal Ambler aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Caro, Contreras, 

Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 4.1  

Modificación Presupuestaria Nº 12/2014 área salud por $84.000.000.Acuerdo 

N°434. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.2 Modificación 

Presupuestaria Nº 13/2014 área salud por $10.542.000 

Mario Pizarro da lectura a la modificación 

Presidente Galleguillos dice estos son pagos de leyes, aguinaldos y otros 

 

En votación: 

Concejal Saavedra aprueba 

Concejal Caro aprueba 

Concejala Carmona aprueba 

Concejal Contreras aprueba 

Concejal Ambler aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Caro, Contreras, 

Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 4.2 

Modificación Presupuestaria Nº 13/2014 área salud por $10.542.000. Acuerdo 

N°435. 
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Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.3 Modificación 

Presupuestaria Nº 34/2014 área municipal por $49.997.000 

Mario Pizarro da lectura a la modificación 

Presidente Galleguillos dice es ingresar los recursos para el proyecto de 

“Reposición club deportivo Independiente” 

 

En votación: 

Concejal Saavedra aprueba 

Concejal Caro aprueba 

Concejala Carmona aprueba 

Concejal Contreras aprueba 

Concejal Ambler aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Caro, Contreras, 

Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 4.3 

Modificación Presupuestaria Nº 34/2014 área municipal por$49.997.000. 

Acuerdo N°436. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.4 Modificación 

Presupuestaria Nº 35/2014 área municipal por $5.288.000 

Mario Pizarro da lectura a la modificación  

Concejala Carmona pregunta esto es PMG, cuándo se presenta el informe de 

cumplimiento de metas 

Mario Pizarro dice para cumplir metas el plazo es Diciembre, presentar 

debiera ser entre los meses de Enero o Febrero, estos son ingresos del Estado 

para aportar recursos complementarios que fue lo que se consiguió en el 

Gobierno anterior, esto es progresivo es en cuatro años para llegar a la 

equivalencia con el sector público, las metas se aprueban por Concejo, pero se 

debe verificar el cumplimiento de las metas 

 

En votación: 

Concejal Saavedra aprueba 



 
12 

Concejal Caro aprueba  

Concejala Carmona aprueba 

Concejal Contreras aprueba 

Concejal Ambler aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Caro, Contreras, 

Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos aprueba 4.4  

Modificación Presupuestaria Nº 35/2014 área municipal por 

$5.288.000.Acuerdo N°437. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.5 Modificación 

Presupuestaria Nº 36/2014 área municipal por $32.454.000 

Mario Pizarro da lectura a la modificación 

Presidente Galleguillos dice la plaza La Borra es aquella donde se hizo un  muro 

perimetral y se aterró el relave existente, se hizo un diseño y se postuló a un 

programa del Ministerio de Vivienda y ese programa establece que el municipio 

debe colocar el 11% que son aproximadamente 63 millones, hay que juntar esos 

recursos, ahora aprovechamos un recurso que llegó que no teníamos 

contemplados, después tenemos que ver de dónde sacamos lo que nos falte, hay 

un diseño muy bonito 

Concejal Caro dice acá indica en telefonía GPS a qué se refiere, cuáles son las 

diferencias, hemos aportado dos veces en ese tema 

Presidente Galleguillos dice no contemplados en el presupuesto, este es el 

último ajuste, en esta fecha se hace el cierre de año y faltan 454 mil pesos 

Concejal Saavedra dice hay algo que es para destacar porque en otras 

modificaciones también han venido considerado montos por transferencia de 

vehículos, aumenta ingresos, es buena estrategia del municipio 

Presidente Galleguillos dice eso es principalmente mantener las buenas 

relaciones con las empresas automotoras Callegari, Musalem, Carmona, en una 

oportunidad hubo un problema con Automotora Carmona pero por un 

funcionario de allá y estamos haciendo el lobby por recuperarlo 

 

En votación: 
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Concejal Saavedra aprueba 

Concejal Caro aprueba  

Concejala Carmona aprueba 

Concejal Contreras aprueba 

Concejal Ambler aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Caro, Contreras, 

Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 4.5 

Modificación Presupuestaria Nº 36/2014 área municipal por $32.454.000. 

Acuerdo N°438. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.6 Caducación patente 

restaurantes diurno y nocturno Letra “C” roles 40035 y 20095 

Presidente Galleguillos dice este es el restaurant de Caleta Hornos que estaba 

arriba del Miramar, ya fue demolido producto de la construcción de la doble vía 

Concejala Carmona pregunta esto se puede volver a otorgar, a solicitar 

Presidente Galleguillos dice sí 

Concejal Contreras pregunta hay un límite de patentes establecido 

Concejal Caro dice en patentes de restaurant no hay restricción porque es 

tema de comida, pero para patente de alcoholes si hay un límite que era lo que 

se quería ampliar por el tema de pubs 

Se presenta en sesión Sergio Alcayaga encargado de patentes 

Sergio Alcayaga dice siguiendo con el tema de las patentes municipales, la 

señora Otilia Muñoz Rojas su local fue tomado por la doble vía, por lo tanto 

murió físicamente la estructura, dejó de pagar y no puede funcionar en otro 

lado porque requiere de autorización sanitaria, permiso de construcción, etc., 

por lo tanto como ella no pagó y no hizo ningún tipo de gestión, además se le 

visitó por lo que se le aplica el artículo 58 de Rentas Municipales y por no tener 

un lugar físico se caduca la patente, pero se mantiene el rol si en algún 

momento quiere volver a trabajar la patente 

No habiendo mas consultas se retira Sergio Alcayaga 

 

En votación: 
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Concejal Saavedra aprueba 

Concejal Caro aprueba  

Concejala Carmona aprueba 

Concejal Contreras aprueba 

Concejal Ambler aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Caro, Contreras, 

Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 4.6 

Caducaciòn patente restaurantes diurno y nocturno Letra “C” roles 40035 y 

20095.Acuerdo N°439. 

 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.7 Nombramiento Director de 

Control don Carlos Flores Gonzàlez  

Presidente Galleguillos dice nuestro nuevo Director de Control es don Carlos 

Flores González  

Concejala Carmona dice tan poca gente postuló 

Presidente Galleguillos dice postularon dos personas 

Concejal Caro pregunta quién queda como administrador y don Carlos (Flores) 

cuándo comienza sus labores como Control Interno 

Presidente Galleguillos dice comienza el 1 de enero y vamos a buscar un nuevo 

administrador municipal, ahora que va a haber Dirección de Control Interno 

todo debe pasar por control 

 

En votación: 

Concejal Saavedra aprueba 

Concejal Caro aprueba  

Concejala Carmona aprueba 

Concejal Contreras aprueba 

Concejal Ambler aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 
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Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Caro, Contreras, 

Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 4.7 

Nombramiento Director de Control. Acuerdo N°440. 

 

 

Presidente Galleguillos pide sacar de la tabla el punto N° 5  Varios 

Concejales acuerdan eliminar punto Varios 

 

Siendo las 14:30 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la 

sesión  de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos 

 

 

 

 

 

MARIO PIZARRO BRUZZONE 

SECRETARIO MUNICIPAL 


